
Übersicht 
des Wirtschaftsförderungsausschusses 19.09.2019 
über die vom Wirtschaftsförderungsausschuss in seiner Sitzung am 19.9.2019 gefassten 
Beschlüsse: 
  
Öffentliche Sitzung 
 

TO.- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Ergebnis 
(Kurzfassung) 

Beschl.- 
Nr. 

1. Anerkennung und Erweiterung der Tages-
ordnung 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss erkann-
te die erweiterte und 
geänderte Tagesord-
nung einstimmig an.  
 

37/19 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sit-
zung des Wirtschaftsförderungsausschusses 
am 13.5.2019 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss erkann-
te die Niederschrift ein-
stimmig an.  
 

38/19 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sit-
zung des Wirtschaftsförderungsausschusses 
am 13.5.2019 gefassten Beschlüsse 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis. 
 

  

5. Bekanntgaben    

5.1. Aktualisierung des Einzelhandelsstandorts- 
und Zentrenkonzeptes 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis.  
 

  

5.2. ISEK Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis.  
 

  

5.3. Haufeld Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis.  
 

  

5.4. Runder Tisch Siegburger Gastronomen Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis.  
 

  

4. Rückblick Stadtfest (23.-25. August 2019) Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss nahm 
Kenntnis.  
 

  

N1 Mikro-Depots;  
Antrag der SPD-Fraktion vom 9.9.2019 

Der Wirtschaftsförde-
rungsausschuss beauf-
tragte die Verwaltung, 
dies im Rahmen des 
IKKK weiter zu verfol-
gen.  
 

39/19 

6. Verschiedenes Es wurden zwei Themen 
erörtert. 
 

  

7. Anschließend Einwohnerfragestunde Es wurden keine Fragen 
gestellt. 
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Niederschrift 
 
über die vom Wirtschaftsförderungsausschuss in seiner Sitzung am 19.9.2019 gefassten 
Beschlüsse: 
 

 
Beginn: 18:00 Uhr 
 
Ende: 18:37 Uhr 
 
Ort der Sitzung: Großer Sitzungssaal 
 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitzender 
Herr Jürgen Peter FDP    

Ratsmitglieder CDU 
Frau Marga Basche CDU    
Herr Jürgen Becker  
(für Herrn Prof. Dr. Norbert 
Krudewig) 

CDU    

Frau Petra Bender-
scheid-Schonlau 

CDU    

Frau Anna Diegeler-Mai 
(für Herrn Hans-Christian Mai) 

CDU    

Frau Beate Löbach-Neff CDU    
Frau Ursula Muranko CDU    
Herr Lars Nottelmann 
(für Herrn Ingo Siebenmorgen) 

CDU    

Herr Guido Odenthal CDU    

Sachkundige Bürger CDU 
Herr Hans-Georg Knütt-
gen 

CDU    

Herr Heinz Korbmann CDU    
Herr Rolf Polster CDU    
Frau Eva Maria Sonntag 
(für Herrn Dr. Peter Krieger) 

CDU    

Frau Ursula Stenz 
(für Herrn Andreas Wollweber) 

CDU    

Herr Oliver Weiß CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Gudrun Meinken SPD    
Herr Lothar Stauch SPD    

Sachkundige Bürger SPD 
Herr Marcus Diederich 
(für Herrn Oliver Schieferstein) 

SPD    

Herr Peter Kehlenbach 
(für Herrn Björn Bosbach) 

SPD    

Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Hans-Werner Müller GRÜNE    

 

Sachkundiger Bürger Bündnis 90/DIE GRÜ-
NEN 
Herr Edmund Stanton GRÜNE    

Sachkundiger Bürger DIE LINKE 
Herr Robert Andres 
(für Herrn Rolf Conlé) 

DIE LINKE    

Sachkundiger Bürger LKR 
Herr Johannes Berger LKR    

Beratende Mitglieder 
Herr Ali Bulut Mitglied Integ-

rationsrat    
Herr Dr. Helmut Fleck Volksabstim-

mung    
 

 

Entschuldigt: 

Ratsmitglieder CDU 
Herr Prof. Dr. Norbert 
Krudewig 
(Vertreter: Herr Jürgen Becker) 

CDU    

Herr Hans-Christian Mai 
(Vertreterin: Frau Anna Diegeler-
Mai) 

CDU    

Herr Ingo Siebenmorgen 
(Vertreter: Herr Lars Nottelmann) 

CDU    

Sachkundiger Bürger CDU 
Herr Dr. Peter Krieger 
(Vertreterin: Frau Eva Maria Sonn-
tag) 

CDU    

Herr Andreas Wollweber 
(Vertreterin: Frau Ursula Stenz) 

CDU    

Ratsmitglieder SPD 
Frau Petra Grammers-
bach 

SPD    

Herr Ömer Kirli SPD    

Sachkundige Bürger SPD 
Herr Björn Bosbach 
(Vertreter: Herr Peter Kehlenbach)  

SPD    

Herr Oliver Schieferstein 
(Vertreter: Herr Marcus Diederich) 

SPD    
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Ratsmitglied Bündnis 90/DIE GRÜNEN 
Herr Philipp Starke GRÜNE    

Sachkundiger Bürger Bündnis 90/DIE 
GRÜNEN 
Herr Peer Groß GRÜNE    

Sachkundiger Bürger DIE LINKE 
Herr Rolf Conlé 
(Vertreter: Herr Robert Andres) 

DIE LINKE    

 
 
Verwaltung: 
Herr Erster Beigeordneter Reudenbach 
Frau Co-Dezernentin Thiel (ab TOP 4) 
Herr Rutkowski 
Herr Schmitz 
Herr Marks (bis TOP 5.3) 
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Zusätzlich zur Tagesordnung wurden als Nachträge behandelt: 
 
Nachtrag Nr. 1: 
Mikro-Depots; 
Antrag der SPD-Fraktion vom 9.9.2019 
 

 

Sonstiges: (z.B. Sitzungsunterbrechung) 
 
--- 
 

 



Seite 5 
Niederschrift über die Sitzung des Wirtschaftsförderungsausschusses der Kreisstadt 
Siegburg am 19.9.2019 

 
Öffentliche Sitzung 
 

TO- 
Punkt 

Beratungsgegenstand Dienststelle 

1. Anerkennung und Erweiterung der Tagesordnung  StaW 

 
 Herr Ausschussvorsitzender Peter eröffnete die 17. Sitzung und stellte fest, 

dass der Wirtschaftsförderungsausschuss ordnungsgemäß einberufen und be-
schlussfähig sei.  
 
Er wies darauf hin, dass die Tagesordnung um Nachtrag Nr. 1, Mikro-Depots; An-
trag der SPD-Fraktion vom 9.9.2019, zu erweitern sei. 
 
Herr Ausschussvorsitzender Peter bat darum, die Bekanntgaben vorzuziehen und 
nach TOP 3 zu behandeln. 
 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss erkannte die erweiterte und geänderteTa-

gesordnung einstimmig an. 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss  

 

Ja: 23 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

2. Anerkennung der Niederschrift über die Sitzung des Wirt-
schaftsförderungsausschusses am 13.5.2019 

 StaW 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss erkannte die Niederschrift einstimmig an.  

 
 
AE: Einstimmiger Beschluss  

 

Ja: 23 

Nein:   0 

Enthaltung:   0 
 

 
 

3. Bericht über die Ausführung der in der Sitzung des Wirt-
schaftsförderungsausschusses am 13.5.2019 gefassten Be-
schlüsse 

 StaW 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
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5. Bekanntgaben    

 

5.1. Aktualisierung des Einzelhandelsstandorts- und Zentrenkon-
zeptes 

 StaW 

 
 Herr Marks wies ergänzend darauf hin, dass zu der im Juni im Planungsaus-

schuss beschlossenen Aktualisierung des Einzelhandelssandorts- und Zentren-
konzeptes bereits im August eine Bestandserhebung erfolgt sei. Das Konzept wer-
de voraussichtlich im Sommer 2020 fertiggestellt.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 

5.2. ISEK  StaW 

 
 Herr Marks führte ergänzend aus, dass der Förderantrag für das Programmjahr 

2019 positiv beschieden worden sei. Aus dem Grundförderantrag sei die Verlage-
rung des Theaterschatzes e.V. in das Schulzentrum Neuenhof mangels Förderfä-
higkeit herausgenommen worden. Bis zum 30.9.2019 müsse der aktualisierte 
Grundförderanatrag und der Antrag für das Programmjahr 2020 eingereicht wer-
den.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 

5.3. Haufeld  StaW 

 
 Herr Marks informierte den Wirtschaftsförderungsausschuss, dass am 30.9.2019 

eine Bürgerinformation zum „Masterplan Haufeld“ erfolge. Ende dieses Jahres / 
Anfang nächstes Jahres könne der Masterplan beschlossen werden. Es seien viele 
Gespräche mit Grundstückseigentümern geführt worden.  
 
Auf Frage von Herrn Müller, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, führte Herr 
Marks aus, dass eine Teilnahme an der Expo-Real in München sinnvoll sei, um 
Siegburg dort zu präsentieren.  
Herr Ausschussvorsitzender Peter ergänzte, dass diese in Zusammenarbeit mit 
der Region Bonn/Rhein-Sieg/Ahrweiler erfolge.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 

5.4. Runder Tisch Siegburger Gastronomen  StaW 

 
 Herr Reudenbach informierte den Wirtschaftsförderungsausschuss, dass ein wei-

teres Treffen mit den Gastronomen geplant sei. Ziel sei es, die Themen Umwelt-
schutz und Recup zu forcieren.  
 
Herr Müller, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, regte eine Prüfung an, ob ein 
kommunales Verbot von Einweg-Coffee-to-go-Bechern möglich sei.  
Herr Becker, CDU-Fraktion, informierte, dass ein generelles Verbot rechtlich nicht 
möglich sei. Dies sei nur bei Veranstaltungen durch ortsrechtliche Bestimmungen 
zu erreichen.  
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Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis. 
 

 

4. Rückblick Stadtfest (23.-25. August 2019)  StaW 

 
 Nach umfassender Beratung bat der Wirtschaftsförderungsausschuss um Prüfung 

durch das Organisationskomitee des Stadtfestes, ob ein weniger abruptes Ende 
des Stadtfestes am Sonntag um 20 Uhr sowie weitere Angebote für Kinder und 
Jugendliche – insbesondere durch die teilnehmenden Vereine – möglich seien.  
 
Der Wirtschaftsförderungsausschuss nahm Kenntnis.  
 

 

N1 Mikro-Depots;  
Antrag der SPD-Fraktion vom 9.9.2019 

 III 

 
 Nach umfassender Beratung fasste der Wirtschaftsförderungsausschuss auf An-

trag von Herrn Becker, CDU-Fraktion, folgenden Beschluss: 
 

 
 Der Wirtschaftsförderungsausschuss beauftragte die Verwaltung, das Thema „Mik-

ro-Depots“ im Rahmen des Integrierten Klimaschutz- und Klimaanpassungskon-
zeptes (IKKK) weiter zu verfolgen und die Haltung der Geschäftswelt hierzu über 
die Industrie- und Handelskammer zu erfragen. 
 

 
AE: Einstimmiger Beschluss 

 

Ja: 16 

Nein:   0 

Enthaltung:   7 
 

 
 

6. Verschiedenes  StaW 

 
 Herr Diederich, SPD-Fraktion, erkundigte sich, ob bekannt sei, warum die Pack-

station auf dem VHS-Parkplatz entfernt worden sei.  
 
Antwort der Verwaltung: 
Der zugrundeliegende Vertrag für die Packstation wurde durch DHL im Oktober 
2015 gekündigt.  
 
 
Herr Stanton, Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN, wies darauf hin, dass die Au-
ßengastronomien in der Kaiserstraße optisch wenig ansprechend seien. An einem 
griechischen Restaurant wurden Säulen auf dem Gehweg aufgestellt, an einem 
Eiscafé sei die Bespannung der Markise kaputt. 
 
Antwort der Verwaltung: 
Der Betreiber der griechischen Restaurants wurde durch die Verwaltung aufgefor-
dert, die Säulen zu entfernen.  
Hinsichtlich der Bespannung der Markise bestehen für die Verwaltung keine Mög-
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lichkeiten der Einflussnahme. Der geltende Gestaltungsleitfaden stellt eine Hand-
lungsempfehlung ohne rechtswirksamen Charakter dar.  
 

 

7. Anschließend Einwohnerfragestunde  StaW 

 
 Es wurden keine Fragen gestellt. 

 
 

Ende der öffentlichen Sitzung: 18:36 Uhr 
Presse und Zuhörer verließen den Sitzungssaal. 
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